



Aus den Ratsgeschäften von Wartau

Letztmögliche Termine für die briefliche Stimmabgabe

Die Gemeindeverwaltung erhält am Montag nach dem Abstimmungssonntag immer wieder noch zu spät auf-gegebene Abstimmungs- und Wahlcouverts. Bitte bedenken Sie, dass als B-Post aufgegebene Antwortcouverts durch die Post innerhalb von maximal drei Arbeitstagen zugestellt werden.

Wir rufen deshalb wieder einmal die letztmöglichen Termine für die briefliche Stimmabgabe zur Erinnerung auf.

- Per B-Post: Dienstag vor dem Abstimmungssonntag bis zur letzten Leerung des Post-Briefkastens
- Per A-Post: Donnerstag vor dem Abstimmungssonntag (Antwortcouvert mit `A` vermerken)
- Einwurf in den Briefkasten beim Rathaus Azmoos am Abstimmungssonntag bis 10.30 Uhr
- Abgabe an der Urne am Abstimmungssonntag bis 10.30 Uhr

Diese Informationen finden Sie auch auf der Rückseite des Stimmrechtsausweises und auf der Rückseite des Antwortcouverts.

Baubewilligungen im ordentlichen Verfahren

Bauherrschaft: Frick-Heeb Peter, Gauenweg 2, Azmoos

Bauvorhaben: Installation Luft-Wasser-Wärmepumpe (Ersatz Gasheizung)

Zone: W2

Standort: Parz.Nr. 1211, Vers.Nr. 3353, Gauenweg 2, Azmoos

Bauherrschaft: Krzyszycha Adam u. Marzena, Seidenbaumstr. 6, Trübbach

Bauvorhaben: Umbau, Sanierung und Erweiterung Einfamilienhaus / Installation Luft-Wasser-Wärmepumpe

Zone: W3

Standort: Parz.Nr. 2930, Vers.Nr. 3051, Seidenbaumstr. 6, Trübbach

Baubewilligungen im Meldeverfahren

Bauherrschaft: Schlegel-Röhner Paul, Oberau 28, Weite

Bauvorhaben: Erweiterung und Überdachung Sitzplatz / Seitenverglasung bestehender Sitzplatz

Zone: W2

Standort: Parz.Nr. 1164, Vers.Nr. 2085, Mebaweg 3, Weite

Bauherrschaft: Nyffeler-Hardegger Daniel u. Monika, Rüfi 6, Malans

Bauvorhaben: Neubau Gartenhaus als Teilersatz Pergola

Zone: K2

Standort: Parz.Nr. 2426, Rüfi 6, Malans



Antrag zur erneuten Erteilung des Labels Energiestadt / 2. Re-Zertifizierung

Die Gemeinde Wartau beabsichtigt, im Mai 2019 die 2. Re-Zertifizierung mit dem Label Energiestadt zu erreichen. Um den laufenden und geplanten Aktivitäten eine Grundlage zu geben, wurden von der Umwelt- und Energiekommission auf Grundlage des vorliegenden Energiekonzepts die energiepolitischen Ziele erarbeitet, welche vom Gemeinderat beschlossen wurden. Dieses «Energieleitbild» soll die zentralen Punkte und Ziele der kommunalen Energiepolitik zusammenfassen und darstellen. Für die Zielerreichung wird parallel jeweils ein an die Ziele angepasstes Aktivitätenprogramm erarbeitet, welches der Umwelt- und Energiekommission während der vierjährigen Labelperiode als Planungs- und Umsetzungsinstrument dient.

Das Leitbild zur Energiepolitik stellt ein Bekenntnis der Gemeinde für eine Entwicklung in Richtung einer nachhaltigen Energieversorgung und -nutzung im Rahmen des wirtschaftlichen und politisch Machbaren dar. Bei sämtlichen direkt oder indirekt energierelevanten politischen Entscheidungen sowie bei der täglichen Arbeit in der Verwaltung ist das Leitbild verbindlich. Das Leitbild wird gegen aussen kommuniziert. Die Öffentlichkeit wird periodisch über dessen Umsetzung informiert. Energetisch interessante Beispiele werden publiziert.

Der Gemeinderat genehmigte die «**Energiepolitischen Zielsetzungen** der Gemeinde Wartau 2019-2022», einschliesslich des darin enthaltenen **Standards für Neubau und Sanierung kommunaler Gebäude**.

Die Region Werdenberg – landeskundlich erschlossen auf neuer Website

Hans Stricker, Prof. Dr. phil., Grabs, hat im Sommer 2017 die Arbeiten am **Projekt Werdenberger Namenbuch** mit der Publikation einer neunbändigen gedruckten Ausgabe zu den Orts- und Flurnamen unserer Region abgeschlossen.

Nun fügt er dieser noch eine instruktive und breit ausgreifende Website hinzu. Seit einigen Tagen ist sie online unter:

www.werdenberger-namenbuch.ch

Sie finden darin viele Informationen zu Landschaft und Landschaftsgeschichte, zur allgemeinen geschichtlichen Entwicklung wie auch zur Sprachgeschichte unseres romanisch-deutschen Oberschichtungsraumes im oberen Rheintal. Zahlreiche Landschaftsbilder und Graphiken machen das Ganze anschaulich.

Die über 12'700 Namen unserer sechs Gemeinden lassen sich alle dort abrufen. Ebenso sind abrufbar die von ihm zwischen 2003 und 2008 geschaffenen Flurnamenkarten der Werdenberger Gemeinden, und jeder heutige Namen kann dort mühelos angesteuert werden.

Ebenso besteht eine Bestellmöglichkeit für die Bücher.



Aus dem Schulrat

Die Kindergärtler aus Fontnas haben auch dieses Jahr aktiv am Trübbächler Fasnachtsumzug teilgenommen. Ein herzliches Dankeschön geht an die Kindergärtnerinnen und alle Helferinnen und Helfer, welche diese Teilnahme ermöglicht haben.

